Si nous voulons être écoutés, soyons bons ; la bonté est la marque de l'homme sincère, et la sincérité attire les esprits et les cœurs.

A l'école, dans le monde, partout, rayonnons de bonté; elle est communicative, et elle porte en elle les marques de la vérité; la vérité est toujours bonne.

ALBAN DUBET.

## LE PÈRE HYACINTHE ET LOYOLA

Le Père Hyacinthe Loyson, le célèbre prédicateur, n'est pas l'ami des Jésuites, tant s'en faut.

Il circule actuellement en France une pétition demandant aux chambres l'expulsion définitive des Jésuites du territoire français. Le journal Le Siècle, qui publie cettepétition, a reçu de l'éminent orateur la lettre suivante :

Cher monsieur,

Je veux être des premiers à signer la pétition que je lis dans les colonnes du Siècle, pour la suppression des Jésuites. Je l'aurais rédigée différemment, mais, dans son objet, elle est bonne et urgente.

Je la signe comme Français, comme chrétien, comme prêtre, et même comme ancien religieux.

Et, en ceci, je suis royaliste avec nos anciens rois, cathòlique avec le pape Clément XIV.

Les Jésuites, malgré les talents et les vertus de plusieurs d'entre eux, à cause même de ces talents et de ces vertus, sont, à mes yeux, parmi les plus dangereux ennemis de la Patrie et de la Religion.

Recevez, je vous prie, cher monsieur, l'assurance de mes sentiments dévoués.

HYACINTHE LOYSON.

## FÊTE DU 14 JUILLET

La fête française a été célébrée avec son entrain ordinaire, et le produit des diverses combinaisons imaginées pour réunir une somme destinée à la Maison de Refuge doit s'élever à un joli chiffre. Au sujet de cette fête, un correspondant inconnu nous écrit pour protester contre la célébration de la messe qui ouvre chaque année la fête nationale des Français, et l'assistance en masse de la colonie, figurant officiellement à cette messe. — La Petite Revue ne peut s'associer à cette protestation de mauvais goût. Si elle s'efforce de faire comprendre à ses lecteurs canadiens les dangers sérieux qu'entraînent le cléricalisme et l'aveuglement religieux, c'est qu'elle a besoin de leur montrer ces dangers que tout le monde leur cache. Mais elle n'a rien à ce sujet à apprendre aux Français; elle sait qu'ils ne se laisseront pas